Les adjectifs de couleur

Ô couleurs, comme votre monde est merveilleux!

Tulipes rouges, voiture verte, yeux bleus,

Si tout était aussi simple que cela...

Mais non, tout n'est pas si facile!

Il fallait forcément des cas

Où les couleurs font les difficiles!

Si de pierre précieuse, de fruit, de fleur elles ont le nom ?

Voilà que nos couleurs causent des tracas!

Ainsi des fleurs émeraude ou des cheveux marron

Gardent leur adjectif de couleur invariable.

Quant aux couleurs composées, elle ne sont pas fiables!

Un adjectif et un nom sont invariables

Comme rouge coquelicot, ou jaune citron.

Deux adjectifs de couleur ensemble prennent un trait d'union

Et de plus, sont invariables!

On dira donc jaune-orangé,

Bleu-vert, gris-bleu, vert-de-gris!

Mais certains adjectifs issus de noms ont décidé

De tout de même s'accorder!

Comme alezan, écarlate, fauve, incarnat, bai,

Mauve, pourpre, rose, vermeil...

Ainsi les couleurs de l'arc-en-ciel

Peignent notre monde de nuances

Et nous transportent dans leur danse

Où les couleurs brillent, sans fin...

Même si la grammaire est un frein

Pour les accorder avec soin!

Claire van Beek